
虽然美债危机对市场打压有限， 但总体
缺乏利好，尤其终端市场始终未见放量信号，
因此 8月市场回调是合情合理的， 甚至回调
的幅度还偏小

在国家出台限购令之前，济南市市中区每月总的“二手房”交易
量能达到 2500-3000单， 而今年的月平均交易量仅有 300-400 单，
“二手房”交易量呈现急剧萎缩态势

◆导报记者 刘勇 济南报道

2日，生意宝（002095）旗下大
宗商品数据平台生意社发布了 8月
份大宗商品数据榜。数据显示，相对
7月大宗商品涨多跌少的格局，8月
大宗商品变为跌多涨少。 生意社总
编刘心田在接受经济导报记者采访
时表示，7 月、8 月大宗商品涨跌
“镜像效应” 明显，“金九银十”现
象今年或将延迟。

七八月份现“镜像效应”

生意社大宗榜 8月数据显示，
价格涨跌榜中， 环比上升的商品共
22种，集中在农副板块（共 5 种）
和钢铁板块（共 4种），涨幅在 5%
以上的商品主要集中在纺织板块；
涨幅前 3 的商品分别为黄金
（13.01%）、 浮法玻璃 （9.18%）、
PTA（华东）（7.98%）。环比下降的
商品共 34种， 集中在橡塑（共 7
种）和化工（共 6种）板块，跌幅在
5%以上的商品主要集中在化工板
块；跌幅前 3的商品分别为纸张（铜
版）（-13.66%）、镍（-9.59%）、21S
棉纱（-8.52%）。

刘心田分析认为， 与 7月上涨
产品比例高达 69%对比鲜明，8 月

市场下探明显。
“8月的市场回调基本消化了

7月的上涨，目前以石化、有色、钢
铁为代表的大宗商品市场又回到了
6月底的水平。 从总体格局看，8月
与 7月市场涨跌情况基本形成‘镜
像效应’， 市场整体波动在 20%的
幅度内， 其中 7月是 7成上涨 3成
下跌，8月是 6成下跌 4成上涨。 大
宗商品市场在 8月份呈现出加剧分
化中的回调态势。 ”刘心田说。

对于后市，刘心田认为，虽然美
债危机对市场打压有限， 但总体缺
乏利好， 尤其终端市场始终未见放
量信号， 因此 8月市场回调是合情
合理的， 甚至回调的幅度还偏小。
“依据目前市场状况看，8月份调整
的态势将会继续到接下来的两个月
中，‘金九银十’的传统效应或将延
迟显现。 ”

基本金属涨势终结

8月份有色产品上涨的商品共
两种，下跌的商品共 6种。上涨的主
要商品是黄金和白银， 分别上涨
13.01%和 3.93%； 下跌的主要商品
是镍（-9.59%）、锌（-5.98%）、铜
（-5.82%）。

生意社有色分社分析师范艳霞

接受导报记者采访时表示， 部分产
品在创出新高后，又经历了普跌。 8
月初，铜、铝、铅等产品纷纷达到了今
年以来的最高点，而中旬开始，基本
金属市场开始呈现普跌。 8月基本金
属跌幅均超过 3%，镍的跌幅更是高达
9.59%，领跌整个基本金属市场。

对于缘何出现基本金属下跌而
贵金属领涨的局面， 范艳霞分析认
为，8月中旬，美国信用评级遭下调
引发市场恐慌， 股市和商品市场暴
跌也引发了有色市场的普跌，如镍、
锌、铜等产品表现明显；另一方面，
有色金属市场处于需求淡季， 需求
不振导致价格疲软；同时，8月中旬
多数产品月度交割影响了下游采
购，加速了市场跌速；部分产品供应
仍过剩， 虽然经过了近段时间的库
存消耗，但铜、锡、锌等产品仍供过
于求； 有色金融市场本身利空因素
的持续存在， 也是导致金属价格走
跌的主要原因。

而 8月贵金属表现抢眼，黄金、

白银分别以 13.01%、3.93%的涨幅
独领风骚，延续了上月的涨势。“欧
美股市普跌，市场避险情绪四起，贵
金属在避险资金的强力追捧下再掀
涨势。 ”范艳霞说。
“有色金属市场基本金属经历

了普跌，8 月下旬市场开始进入喘
息阶段，多数产品显止跌反弹迹象，
似乎筑底成功，展开新一轮的上涨。
长期来看， 仍然有诸多利好支撑金
属价格回升。 ”范艳霞分析称，一方
面是下游补库需求。 铜、铝、铅等产
品下游企业的补库会提振市场价
格； 高成本也抑制了行情进一步下
跌。自上调电价后，大大抬高了电解
铝的生产成本， 几乎封杀了铝下跌
的空间。另外，部分产品出现供应偏
紧，库存下降，如铝、铅、锌，同时，随
着“金九银十”消费旺季的到来，不
排除未来会出现一波采购小高潮来
推动市场价格。
“有色金属市场一旦筑底成功，

行情上涨可期。 ”范艳霞预测说。

七八月份现“镜像效应”

大宗商品“金九银十”或延迟

◆见习记者 牛其昌 济南报道

虽然中秋节临近， 但济南正午
的阳光依然让人有点难以招架。
“不好意思，让你久等了，刚才

陪客户去看了一套‘二手房’。 ”戴
明明抹了一把额头上的汗水， 冲经
济导报记者腼腆地一笑。

戴明明是济南太平洋房屋中介
公司的一名普通销售人员。 高高的
个头，黝黑的皮肤，青涩的笑容，俨
然一个还没走出校园的学生。

“只成了一单生意”

“我是 2009年从山东理工大
学毕业的， 去年 9月份来到这里工
作。”戴明明对导报记者说，“当时，
国内的房地产价格上涨迅猛，‘二
手房’市场交易非常火爆，所以那
时候认为从事房屋中介这一行业会
很吃香。没想到刚上班不到一个月，
国家就在出台了限购令， 之后又下
发了‘新国五条’，加上今年年初济
南出台的一系列房地产市场调控政
策，把‘二手房’交易市场从‘天
堂’打回了‘人间’。 ”
“今年到目前为止我就完成了

一单生意。 ” 他无奈地摇摇头，
“真是越来越难做了， 今年 8 个
月的业绩还比不如去年刚进公司
的 3个月。 ”

戴明明所在公司领秀城店店长
王刚告诉导报记者， 在国家出台限
购令之前， 济南市市中区每月总的
“二 手 房 ” 交 易 量 能 达 到
2500-3000单， 而今年的月平均交

易量仅有 300-400 单，“二手房”
交易量呈现急剧萎缩态势。 他还告
诉导报记者， 在房地产市场最火爆
的时候， 公司一个月的业绩能达到
100万元左右， 十几个人的交易单
数能达到 26单之多，业绩最好的人
员每月最多能完成 9单， 现在看来
这一业绩很难被超越。

“干了一年，没存下钱”

采访中导报记者了解到， 该公
司员工的固定工资在每月 1500 元
左右。 如果无法完成相应任务，如考
察房源、联系客户等，公司会扣发一
部分工资。 员工每促成一笔房屋交
易， 公司就能拿到房屋成交价格 2%
的中介费，而完成任务的员工便可以
拿到中介费的 13%-15%作为提成。
“干了一年，没存下钱。 ”戴明

明对导报记者说，“我们这份工作
完全是靠业绩吃饭，没有业绩，单指
望基本工资只能勉强维持生计。 公
司的大多数员工往往会主动加班到
晚上八九点钟， 就是为了能够多促
成几笔生意。现在物价涨得厉害，生
活的压力比起以前更大了。 ”

采访过程中，戴明明不时接到
客户打来的询问房源信息的电话。

他无奈地笑着说：“像这样的电话
每天能接几十个，但是真正有意向
购买的客户寥寥无几。 受政策影
响，现在买房人的观望情绪越来越
重了。 ”

国内相关机构就目前房屋中介
销售状况进行的统计显示， 大约每
40个看到一房源信息的客户中，仅
有 1人会看中这套房子； 在每 5个
看中房子的客户中， 仅有两个客户
能够完成交易。

导报记者采访的合联盛房屋中
介公司的几名员工， 也直言生意不
好做，很久没有拿到业绩提成了。最
近公司陆续有人辞职转投其他行
业，甚至刚来不到一个月的新人，看
生意不好便走人不干了。

房屋交易业务量的急剧萎缩，
直接影响到了一大批像戴明明这样
从事房地产中介、 留守济南的外地
大学生的生计。他直言，自己对未来
没什么打算， 等明年看看国家的调
控政策是否有松动再说。 如果届时
业务上仍没有起色， 会考虑转投其
他行业。

行业洗牌

王刚向导报记者表示， 目前的

房地产市场是回归“正常状态”。
2009至去年上半年房产市场的火
爆， 很大程度上是受国际金融风
暴影响， 国家出台诸多优惠政策
鼓励、 放宽房地产业发展， 使得
大多数房地产中介公司业绩增长
迅猛。
“然而，自今年年初济南市出

台限购令以来， 公司在二手房中介
业务上面临很大压力，不仅成交量锐
减，而且营业收入缩水近 5成。 针对
目前的房地产市场形势，公司的经营
思路从以前的‘给房子找客户’转变
为现在的‘给客户找房子’，重在发
掘‘不受限购条件约束的、有购买能
力的、急于要买房’的 A类客户。 ”
王刚说。

限购令不仅是对房地产市场的
调控，同时也是对房地产中介业的
一次重新“洗牌”。 很多资金不雄
厚、名声不响、信誉不过关的中小
房屋中介公司将要面临倒闭；相
反，一些有实力的中介却可以从中
吸纳一部分成熟人才来壮大自己
的实力。“公司只要能够坚持下来，
未来就会有很大的发展空间。 ‘洗
牌’之后的房屋中介市场将更加规
范， 同时也更加有利于政府的监
管。 ”王刚说。

8个月仅完成一单生意

一个房产中介的郁闷
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产量、产值跃居全国首位
精深加工等能力成“短板”

山东食用菌产业
需“由大谋强”
◆导报记者 吕文 济南报道

“目前，我省食用菌产量和产值均跃居全
国首位，但规模化和深加工能力还有待提高，今
后需进一步由大谋强。 ”

近日，山东省政府举行新闻发布会，发布了
中国（滨州）食用菌产业发展大会、第七届中国
国际食用菌烹饪大赛（邹平杯）邀请赛及滨州
优质农产品展销活动的有关情况。 中国食用菌
协会常务理事、山东省食用菌协会理事长庞茂
旺表示，滨州是山东省食用菌产业快速发展的
一个缩影，随着标准化、规模化水平以及加工能
力的不断增强，我省由食用菌生产大省转向生
产加工强省是必然选择。

滨州“样本”

据了解，中国（滨州）食用菌产业发展大
会、第七届中国国际食用菌烹饪大赛（邹平杯）
邀请赛及滨州优质农产品展销活动将于 9 月
28日 -30日举办。这是食用菌产业发展大会和
食用菌烹饪大赛首次在山东举办。

据滨州市副市长耿涛介绍，10年前该市食
用菌产业刚起步时，普遍存在散户多、规模小、
品种单一等现象。 近几年来，滨州将食用菌产
业作为高效特色产业的发展重点大力推动，呈
现出又好又快的发展态势，品种多样化、基地规
模化、生产标准化、经营产业化的发展格局已初
步形成。

目前， 滨州市食用菌年产量达到 19.3 万
吨， 产值 10.8亿元， 其中出口 1.2万吨， 创汇
1475万美元。 实现规模化种植的有近 20个品
种，如平菇、香菇、双孢菇、金针菇、黑木耳等。
全市形成了邹平、惠民、滨城、沾化 4个重点种
植县，培植了 20个重点乡镇。 各县区均有自己
的优势品种，如惠民县的香菇、金针菇、银耳；邹
平县的金针菇、草菇、大球盖菇；滨城区、沾化县
的平菇等。

特别值得一提的是，目前滨州市食用菌行
业规模以上龙头企业已发展到 15家，在建蘑菇
生产项目投资额近 4亿元。 其中， 邹平芳绿公
司、惠民云淞源等一批蘑菇生产企业发展势头
强劲。 邹平芳绿公司投资上亿元建设的“菇仙
园” 被农业部和国家旅游局授予山东省惟一
一家“五星级休闲旅游农业园区”称号。在生产
方式上，该市广泛采用“龙头企业 +基地 +合
作组织 +农民”的合作方式，涌现出泊头万亩
食用菌专业合作社、惠民博森食用菌专业合作
社等一大批农民合作组织，促进了食用菌生产
的规模化发展和标准化生产，降低了菇农风险，
增加了菇农收入。

大而不强

“去年山东省食用菌年产量已经达到
249.8万吨，产值 159.4亿元，出口创汇 1.4亿美
元。 我们的目标是到 2015年，食用菌年产量达
到 350万吨， 产值 200亿元， 出口创汇 3亿美
元。 ”庞茂旺说。

虽然庞茂旺认为这一目标实现起来并不很
难，但他也客观提出我省食用菌产业仍然存在
一些亟待解决的困难和问题。 比如，加工能力
不强，加工比例不足 30%，且产品大多是初级加
工，精深加工发展滞后。“从现实情况来看，山
东目前只是食用菌原料生产大省，产品大多运
到福建等南方省份进行深加工出口，这与真正
的食用菌生产加工大省目标还有相当距离。 ”

此外，我省食用菌的生产经营方式仍然比
较落后，产出能力较低，单位面积产出率比发达
国家低 40%左右；市场开发也不够，人均消费量
仅是欧美等发达国家和地区的 1/4； 科技创新
能力较弱，科研人员少，经费不足，与产业的快
速发展不相适应。

鉴于此，庞茂旺认为，我省食用菌产业要想
由大谋强，实现跨越式发展，必须进一步提高食
用菌生产的标准化、规模化水平；同时，围绕提
高食用菌产业综合效益，壮大一批工艺先进、科
技含量高、出口能力强的加工龙头企业。 此外，
还应加大财政投入力度， 提高政策保障能力。
据透露，山东省财政在去年 1000万元扶持资金
的基础上， 今年将再投入 2000万元扶持资金，
支持食用菌大县发展生产。 在山东省蔬菜产业
“十二五”振兴规划中，关于食用菌问题已有相
应对策。
“借助国际、国内平台也是提升我省食用

菌产业影响力和实力的有效方法，同时也将为
相关企业提供难得商机。 ”庞茂旺表示，中国
（滨州） 食用菌产业发展大会对于促进食用菌
新技术、新工艺、新产品的交流、交易与合作具
有重要意义；第七届中国国际食用菌烹饪大赛
（邹平杯）邀请赛对促进中外食用菌、餐饮业界
的融会贯通，推动菌菜的开发与推广，拉动食用
菌餐饮消费将发挥积极作用。

Channyendongntai
产业动态

我国对外直接投资
已超 3000亿美元

据新华社电 商务部、 国家统

计局、国家外汇管理局 ６日在厦门
联合发布的《２０１０年度中国对外直
接投资统计公报》显示，截至去年底，

中国对外直接投资累计净额已达
３１７２．１亿美元，位居全球第 １７位。

在中国对外直接投资中，亚洲、

拉丁美洲是存量最为集中的地区 ，

分别为 ２２８１．４亿美元（占总存量

的 ７１．９％） 和 ４３８．８亿美元 （占
１３．８％）。 大洋洲、欧洲是存量增幅

最大的地区，其中，在大洋洲的直接

投资存量为 ８６．１亿美元，是 ２００５
年末的 １３．２倍。 （胡苏 王希）

山东将登记确认
保健食品和生产企业

导报讯（记者 曹凤芹）5日从
山东省食品药品监管局获悉， 为做

好保健食品的清理换证工作， 我省

将对全省保健食品产品和生产企业

进行登记确认。

据悉， 本次登记确认的保健食

品产品和生产企业是今年 6月 30
日前取得保健食品批准证书和保健

食品生产（卫生）许可证的证书持有

人和生产企业。

省食品药品监管局要求各市食

品药品监督管理部门组织、 指导辖

区内保健食品批准证书持有人和生

产企业， 按照省局统一制定的保健

食品产品信息登记表和保健食品生

产企业信息登记表有关内容， 填报

相关信息和收集相关资料 （营业执

照或身份证、 批准证书、 卫生许可

证、GMP）。

乱倒乱堆餐厨废弃物
将进“黑名单”

导报讯（记者 曹凤芹）从山东

省食品药品监管局获悉，从现在起，

山东省将开展为期 5个月的餐饮
服务环节餐厨废弃油脂监管专项整

治。 存在乱倒乱堆餐厨废弃物等行

为的单位， 将被列入餐饮服务食品

安全监管“黑名单”。

据悉，此次整治以城市（镇）、矿

区、 旅游景区等餐饮业集中地为重

点地区，以学校食堂、企事业单位食

堂、工地食堂、小餐馆和火锅店等为

重点单位， 依法从严查处从非法渠

道购进食用油、使用“地沟油”加工

食品以及重复使用餐桌废弃油脂的

行为。

省食品药品监管局要求， 各餐

饮服务单位应建立并严格执行餐厨

废弃物台账管理、分类放置、日产日

清和流向追溯制度， 餐饮废弃物台

账应详细记录餐厨废弃物的种类、

数量、去向、用途等情况。

《济南科技志》
首发式举行

导报讯 （记者 贾瑞涛 通讯员

刘全祥）6日， 由济南市史志办、市

科技局主办的 “《济南科技志 》

（1986-2005）首发仪式”举行。 该

科技志历时 4年， 经过 5次审修、

10次易稿，由济南市市长张建国作

序，共 7篇 32章，120万字，从科

技发展、成果、产业、人才、机构、管

理、 服务等各个方面全面记述了济

南科技的发展历程和成就， 为群众

了解科技、 热爱济南提供了一个崭

新途径。

雅姿抢滩山东市场

导报讯 ARTISTRY雅姿明星
产品“雅姿·焕肤精华面膜”于 9月
全面引入中国市场。 2日，在济南舜

和国际酒店举办了一场时尚而高雅

的新品上市发布会， 标志着该产品

在山东正式上市。

雅姿·焕肤精华面膜源自从珍

稀菌类中萃取的 “智能 PH精华”，

智能锁定 PH值低于 5.5的老化细
胞， 模拟皮肤本身天然代谢过程的

酵素， 可在温和去除老化角质的同

时，顺畅肌肤外在呼吸通道。

（晓华 安文）


